

# 保法 NEWS

ほほうニュース  
保土ヶ谷、旭、瀬谷  
2,600社の情報発信

## T|O|P|I|C|S

- 新年のあいさつ
- 法人会の各種行事

●譲原会長 新年のご挨拶	2
●高田署長 年頭挨拶	3
●令和5年度 納税表彰／全法連 全国青年の集い 山形大会	4
●合同研修会	5
●年末調整事務研修会	6
●青年部会 租税教室・フットサル大会	7
●女性部会 税に関する絵はがきコンクール	8 ~ 9
●区民まつり／健康セミナー	10
●税理士からのご案内／新入会員紹介(10~11月入会分)	11
●行事カレンダー／編集雑記	12

<https://hodogayahojinkai.or.jp/>



公益社団法人  
保土ヶ谷法人会



1  
2024  
508号



すべて  
無料

## 1・2月カレンダー

日 時	行 事 等	会 場
10 水 13:30	12月分源泉所得税の納付期限 税務相談	○ 保土ヶ谷法人会会議室
17 水 15:00	予算検討会議	○ モンテファーレ
22 月	7~12月分源泉所得税の納付期限	○
23 火 14:00	新設法人説明会	★ 保土ヶ谷法人会会議
1月 30 火 13:30	決算法人説明会	★ 保土ヶ谷税務署 別館3階大会議室
	16:00 会員増強表彰式	★ モンテファーレ
	17:00 賀詞交歓会	★ モンテファーレ
31 水	11月決算法人の確定申告の申告・納付期限 (法人税・消費税・法人事業税・法人事業所税) 5月決算法人の中間申告(予定申告)の申告・納付期限  パソコンセミナー(エクセル基礎・応用／パワーポイント基礎) 場所:富士通オープンカレッジ二俣川校 内容・開催日など詳細は案内でご確認ください。	○ ★
2月 5 月	社員向け研修会	★ モンテファーレ
10 土 12 月	市内7法人会青年部会EXセミナー 1月分源泉所得税の納付期限	○ ローズホテル横浜
14 水 13:30	税務相談	○ 保土ヶ谷法人会会議室
29 木	12月決算法人の確定申告の申告・納付期限(法人税・消費税・法人事業税・法人事業所税) 6月決算法人の中間申告(予定申告)の申告・納付期限  パソコンセミナー(エクセル基礎・応用／パワーポイント基礎) 場所:富士通オープンカレッジ二俣川校 内容・開催日など詳細は案内でご確認下さい。	○ ★

★…どなたでもご参加いただけます ○…税務関係の予定

以下の書籍をご希望の方は、事務局までお申し込みください。



申込用紙はHPにございます。《TOP→法人会の活動→会報・書籍→会報・書籍申込フォーム》

## 保法ニュース Vol.508

令和6年1月1日発行

発行所：公益社団法人保土ヶ谷法人会

編 集：広報委員会

〒240-0023 横浜市保土ヶ谷区岩井町11 ダイアナプラザビル401号

TEL:045-332-4360/FAX:045-333-5802

※ e-Taxご利用の場合は「法人事業概況説明書」の「16加入組合等の状況」欄に  
(公社)保土ヶ谷法人会と入力してください。

この会員証は法人税確定申告書の別表1の欄外にお貼りください。



公益社団法人 保土ヶ谷法人会々員

編 | 集 | 雜 | 記

新型コロナウイルスが5類に移行され、ようやくコロナ禍前の日々を取り戻しつつある世の中です。令和5年秋に、数年ぶりとなる、夏期保法セミナーが旭区民文化センター「サンハートホール」にて開催されましたので、参加してきました。保土ヶ谷税務署長の講演や、俳優でもあり気象予報士でもある石原良純氏の近年の異常気象に関するタイムリーなテーマの講演と、充実した内容で堪能いたしました。ただ、帰りには、それこそ予想外のトラブル（台風並みの雷雨による電車遅延）に見舞われたりもしましたが、皆様のご協力のもと、笑顔いっぱいの楽しいセミナーとなりました。

中村



## 新年のご挨拶

公益社団法人 保土ヶ谷法人会 会長  
讓 原 純 孝



新年あけまして

おめでとうございます。

皆様におかれましては、お健やかに新しい年をお迎えのことと、お喜び申し上げます。

また、昨年は役員並びに税務当局や関係団体の方々のご理解とご協力をたまわり、心より感謝申し上げます。

さて、もう4年となりましたが、新型コロナウイルス感染症も収束し、世界的に社会情勢も落ち着き、経済活動も再開し、漸く日常生活が戻ってきた感があります。

しかしながら、世界へ目を向けて、2年にも亘るうとしているロシアのウクライナへの侵攻、中国の覇権主義的海洋進出、これによる米中摩擦の長期化、地政学的リスクの北朝鮮、中國での歴史にも関わる紛争勃発、世界各地での洪水や地震等、自然災害が後

を絶ちませんでした。

ここ日本でも、グローバルウォーミングによる集中豪雨、猛暑・酷暑などの影響が大きく、多難が続いているあります。

また、経済的には、円安による物価高、原油高、伸び悩む賃金、そして、雇用問題など、枚挙に暇がありません。

高、原油高、伸び悩む賃金、そして、雇用問題など、枚挙に暇がありません。

しかしながら、世界へ目を向けて、2年にも亘るうとしているロシアのウクライナへの侵攻、中国の覇権主義的海洋進出、これによる米中摩擦の長期化、地政学的リスクの北朝鮮、中國での歴史にも関わる紛争勃発、世界各地での洪水や地震等、自然災害が後

地へへの社会貢献活動、そして、税のオピニオンリーダーとして、公平で健全な税制改正提言への政府への働きかけ、日本の将来を担う子供達への充実した租税教室などが実現できます。

今後のアフターコロナへ向け、アクションを再度ふかし、会員増強活動に取り組んでいきたい、と考えております。改めて、皆様のご協力とご支援をお願いいたします。

今年の干支は、「辰（龍）」です。この龍の鳴き声は、雷や風を呼び、天候など自然を支配する巨大な力を持つとされています。このことから「龍巻」の語源にもなっています。

このように、天候をも支配する巨大な力から、辰年は時代を動かす「変革（転機）」や「激動」の年と呼ばれています。この龍の如く、私達一人ひとりが先行き不透明の中でも、ポジティブで、社交的となり、チャレンジ精神を保持ながら、ネットワークの輪を広げ、法人会活動を通じ、社会生活を続けていきましょう。

そのためには、会員増強において、会の充実、活性化、そして、福利厚生制度の厚みを増し、財政基盤を安定させる必要があります。



## 新年のご挨拶

保土ヶ谷税務署長  
高田 哲好

新年明けまして

おめでとうございます。

令和六年の年頭に当たり、公益社団法人保土ヶ谷法人会の皆様方に、謹んで新年のお慶びを申し上げます。讓原会長をはじめ役員並びに会員の皆様方には、日頃から税務行政に対しまして格別のご理解とご協力を賜り、厚く御礼申し上げます。

昨年の貴会の活動を振り返りますと、新型コロナウイルス感染症の拡大により中止されていた行事が久しぶりに開催されており、地域企業と地域社会の健全な発展に貢献する活動が活発に行われました。「夏期保法セミナー」をはじめ、「合同研修会」などの税に関する研修会、講演会の開催や、各区の区民まつりでの税金クイズの実施などにより「正しい税知識の普及と納税意識の高揚」に御尽力いただきました。また、次代を担う子供たちへの税の啓

發活動の一環として、税制委員会／源泉部会共催の「租税教室／映画観賞会」や青年部会主催の「租税教室／フットサル大会」、女性部会主催の「税に関する総合セミナー」が開催され、租税教育にも積極的に取り組まれました。こうした活発な会活動に携わる皆様の熱意に対しまして、心より敬意を表する次第でございます。

貴会の活動に対しましては、私どもいたしましたが、積極的に協力して参る所存ですので、これからも会活動にご尽力いただきとともに、税務行政へのご支援を賜りますようお願い申し上げます。

さて、税を含むあらゆる分野でデジタル技術の活用が急速に拡大する中、国税当局においても、「納税者の利便性の向上」、「課税・徵收事務の効率化・高度化」及び「事業者のデジタル化促進」を3つの柱として、「税務行政のデジタル・トランスフォーメーション（DX）」を進めているところです。

会員の皆様には、e-Taxを利用した申告等にご協力をいただいているところですが、決算書類等添付書類を含めたe-Taxの更なる利用にご協力いただきますようお願いいたします。

また、令和5年分の所得税の確定申告からは、e-Taxで提出された従業員等の給与所得の源泉徴収票の情報がマイナポータル連携による自動入力の対象となり、マイナンバーカードを利用した確定申告の利便性が大幅に向上することから、給与所得の源泉徴収票をe-Taxで提出いただくよう、会員の皆様への周知をお願いいたします。

最後になりますが、新しい年の門出に当たり、公益社団法人保土ヶ谷法人会並びに会員の皆様方にとりまして幸運な年になりますよう、また、貴会のますますのご発展と会員の皆様方のご健勝並びにご事業の更なるご繁栄を祈念いたしまして、新年の挨拶とさせていただきます。

間もなく令和5年分の所得税等の確定申告の時期を迎えますが、確定申告書作成会場は、昨年同様、横浜中税務署との合同会場として、桜木町駅前の大正座（日石横浜ホール）に2月16日（金）から3月15日（金）まで開設いたします。

なお、会場の混雑緩和のため、入場には「入場整理券」が必要となります。入場整理券の発行状況に応じて受付を早めに締め切る場合がありますのでご注意ください。合同会場では、スマートフォンを利用した所得税等の確定申告を推奨しているところでございます。



医療費控除やふるさと納税の申告などはご自宅等でもスマートフォン等で簡単・便利に作成・送信できるようになっておりますので、会員の皆様におかれましては、従業員の方にご利用いただくよう周知等をお願い申し上げます。

医療費控除やふるさと納税の申告などはご自宅等でもスマートフォン等で簡単・便利に作成・送信できるようになっておりますので、会員の皆様におかれましては、従業員の方にご利用いただくよう周知等をお願い申し上げます。



長より「税のよもやま話」がはじまり、第一部は保土ヶ谷税務署春日副署長より「税のよもやま話」がはじまり、第一回研修会が開催されました。



保土ヶ谷税務署 春日副署長の講話「税のよもやま話」

11月1日(水)旭区民文化センター「サンハートホール」にて「令和5年度合同研修会」が開催されました。

当日は天気に恵まれ秋らしい快晴の中、開催された当研修会には多くの来場者が参加されました。

定刻にはじまりの挨拶として譲原会長より「本日の研修会テーマと、保土ヶ谷法人会における活動内容を知つていただき、今回参加された皆様にとつて本日の研修会が楽しいひとときであつたらと思います。」とご挨拶がありました。



譲原会長より合同研修会開催のご挨拶

## 保土ヶ谷支部

## 税を考える週間協賛

## 令和5年度 合同研修会

いわゆる「マルサ」に所属していた時のおはなし、伊丹監督の人気映画のことから実際の検査についての解説と国税局の分布や人數等、一部活動内容も「公に話せる部分を」お話をいただきました。強制捜査において、一番早く出かけたのが朝3時半の時があつたり、必要とあればどこでも出かけ、玄関を開けてもらわぬ場合の対応などについても話されました。過去の調査案件についても話されました。



学生時代のことや現代の日本とアメリカについてなどをお話されました

で確認した最高額は100億円だったそうで、記録のために全部数えたというエピソードなど、なかなか日常では体験できないようなお話を交えて、税にまつわる講話を聞くことができました。

15時から第2部の講演会がはじまり、国際ジャーナリストでありタレント・ミュージシャンとしても活躍中のモーリー・ロバートソンさんが登壇し「モーリー流世界の動きとこれからの日本」というテーマで講演がはじまりました。



講演後、北川氏よりモーリーさんへ感謝のごあいさつ

講演後に連合会長北川氏よりモーリーさんへ感謝のごあいさつがあり、大盛況のうちに研修会が終了しました。

プロフィール紹介では電子音楽を中心に同じサブカルチャーに興味がある仲間たちとワイワイ騒いでいた学生時代があつて、ある日レシートを集めて分類し提出すれば還付金が戻ってくることに気付いたのだが、周りの仲間に勧めても一向に取り合つてもらえなかつた等、税金のことも交えたエピソードを笑いをとりながら話していました。現在のアメリカ事情ではジョージア州を例に政治のことや、トランプ元大統領のこと、アメリカは選挙の規定が州により違いが多く経済構造に格差があるなど、また最近の中国の動きやモーリーさんが考える日本のこれらの経済のことを終始ユーモアを交え講演いただきました。

講演後に連合会長北川氏よりモーリーさんへ感謝のごあいさつがあり、大盛況のうちに研修会が終了しました。

令和5年度 納税表彰  
受彰された皆様 おめでとうございます



## 保土ヶ谷税務署長表彰

11月9・10日

式典・記念講演会

会場：やまぎん県民ホール

理事 柳 康治 殿

理事 益田 裕隆 殿

理事 前列左より2番目

理事 前列右より2番目

記念講演…ヤマガタデザイン株式会社  
代表取締役 山中 大介 氏  
『自らリスクを取つて挑戦する。  
だからこそ価値がある。』



## 全法連

## 全国青年の集い 山形大会



イータ君もフットサルに参加

10月7日(土)横浜FC LEOCトレーニングセンターにて「租税教室・フットサル大会」が実施されました。

今年は特に暑く、昨年同様、真夏かと勘違いするような気候での大会となりました。昨年はコロナウィルスの影響が残る中での開催でしたが、今年は53名の子供たちが参加してくれて、租税教室・フットサル大会共にぎやかなる大会となりました。また、保土ヶ谷税務署の協力によりイータ君も暑い中、フットサルにまで参加したりと一生懸命頑張ってくれました。

#### 第一部 租税教室

Aブロック、Bブロックに分かれでクイズを出して、子供達に考えてもらいました。クイズは結構な数を準備しました。おきましたが、更に税務署長にも問題を出して頂いたりと盛り上がりました。子供達も、税の内容であつてもクイズ形式であれば取り組み易いのかなと感じました。

また、1億円の重さ体験には、子供たちも興味深々で「これくらいなら持てるよ。」といった声も聞こえましたが、お金の使われ方や税金について、少しでも興味を持つてもらえる機会になつたのではないかと感じました。

#### 第二部 フットサル大会

隣のコートではトップチームの練習試合が行われていた為、ホッピングが吹けない等の制約がありました。が、楽しくフットサルができました。

前後半に分けず、6～8分を通しての試合でしたが、これがなかなかに絶

## 青年部会

### 租税教室・フットサル大会

10月7日(土)横浜FC LEOCトレーニングセンターにて「租税教室・フットサル大会」が実施されました。

今年は特に暑く、昨年同様、真夏か

と勘違いするような気候での大会となりました。昨年はコロナウィルスの影響が残る中での開催でしたが、今年は53名の子供たちが参加してくれて、租税教室・フットサル大会共にぎやかなる大会となりました。また、保土ヶ谷税務署の協力によりイータ君も暑い中、フットサルにまで参加したりと一生懸命頑張ってくれました。

#### 第一部 租税教室

Aブロック、Bブロックに分かれでクイズを出して、子供達に考えてもらいました。クイズは結構な数を準備しました。おきましたが、更に税務署長にも問題を出して頂いたりと盛り上がりました。子供達も、税の内容であつてもク

妙な時間となつて試合が白熱しました。欲を言えば、選手の皆さんと子供たちが触れ合える機会を持てれば、もうと良かつたのかなと感じました。  
成績は、

1位 坂本SC - 4年

2位 妾子SC - B

3位 岩崎FC

以上のようになりました。坂本SCは2年連続での優勝です！

最後に、横浜FCの皆さん、保土ヶ谷税務署職員の皆さん、各チームの皆さま、ご協力頂きありがとうございました。

青年副部会長 北原友介



表彰の様子



青年部会と税務署の方と



参加者全員で



柳部会長のご挨拶

ここ数年はオンラインでのセミナーを開催でしたので、会場での対面開催は久しぶりとなりました。オンラインのメリットも勿論あるのですが、対面には対面なりの良さがありますね。

源泉部会 柳部会長のご挨拶から研修会はスタートいたしました。

11月16日(木)年末調整事務研修会をモニテファーレにて開催いたしました。

#### 研修内容 年末調整の留意事項等

税務署の上席より、昨年と比べて変わった点、その他（対象者、扶養控除等申告書、基礎控除申告書、保険料控除申告書、超過額の生産）と分類して資料をお配りした上で、丁寧な説明をして頂きましたので、理解が早そうですね。

また、国税庁より推奨されている、年末調整統一の電子化取組やキャッシュレス納付についてもご説明頂きました。（年末調整の電子化については、法人会のHPより国税庁へのリンクもあります）。少しハードルが高いとお感じになつてている方の抵抗感が下がる一助になると良いですね。

その後、法定調書に関するDVDを視聴し、補足説明をして頂きました。給与支払報告書を提出する必要がある方、必要な書類、提出先と期限、電

集中して聞いて頂いてました。参加者の方々に説明が伝わるように、スクリーンでの説明だけではなく資料もお一人ずつに用意されていますし、その資料を見ながらの説明があるので、皆さんにとって分かり易い研修会になつたのではないかと想う。ただ、講師の方に説明して頂く時間の都合で、質問時間が取れなかつたのは、次回への課題となりました。

本当にお疲れ様でした。



スクリーンを使った説明



税務署 上席の説明の様子

# 優秀賞



## ●掲示予定

●旭区役所  
令和6年1月12日～23日

●確定申告作成会場  
令和6年2月15日～3月14日

こども達の力作をぜひご覧ください。



## 女性部会

# 第15回 税に関する絵はがきコンクール

女性部会で行われた税に関する絵はがきコンクールの審査会で入賞された作品をご紹介します。

今年、女性部会では、小学校3校、キッズクラブ1校にて、租税教室を開催しました。その他の学校からも沢山の応募をいただき371枚の力作が集まりました。その中から、保土ヶ谷法人会会長賞1名（代表作品として県選考会へ提出）、保土ヶ谷税務署長賞1名、女性部会長賞1名、優秀賞18名、特別賞4名を選出させていただきました。



みなさん、  
ご応募ありがとうございました!!

女性部会長賞



保土ヶ谷  
税務署長賞



保土ヶ谷法人会  
会長賞



## ●特別賞



# 税理士がお手伝い致します

経営者の判断は、年々の税務・経理などに関する法改正等でますます多岐に渡り、一つの判断が経営に大きな影響を与えることも十分有ります。もし以下の様な事でお悩みであれば、税理士にご相談ください。

- 帳簿の付け方・書類の保存方法などに不安がある
- 年末調整の仕方・法定調書の書き方がわからない
- 所得税の確定申告に関して
  - ・土地・建物を売却した/マイホームを購入したので住宅ローン控除を受けたい。
  - ・不動産収入を得るためのアパートを取得した/入院して多額の医療費が発生した。
  - ・株式を売却して損失が出た/満期または解約して保険金を受け取った。
- 相続税・贈与税に関して
  - ・子や孫に住宅資金・教育資金を渡したい/相続対策を考えている。
- 税務署から「お尋ね」が届いた など



東京地方税理士会 保土ヶ谷支部

電話 : 045-335-4318 HP : <http://hodogaya-net.com>  
メール : [info@hodogaya-net.com](mailto:info@hodogaya-net.com)

東京地方税理士会 保土ヶ谷支部 税理士による

## 会員限定・無料記帳・税務相談日

1/10(水)・2/14(水)・3/13(水)

時間(各日)：午後1時30分～4時30分 会場：保土ヶ谷法人会会議室

お申込み

(公社)保土ヶ谷法人会・事務局 TEL: 332-4360 FAX: 333-5802  
<https://www.hodogayahojinkai.or.jp/> \*申込書はHPにございます。  
※1週間前までにお申込みください



### 新入会員紹介《10~11月》

支部名	法人名	住所	業種	電話番号
保3	(株)エフ・カンパニー	保) 鎌谷町46-6	飲食業	
旭2	東洋羽毛首都圏販売(株) 横浜営業所	旭) 今宿西町1952-1	寝具の販売	045-953-5685
旭2	(有)加藤塗装工業	旭) 上白根町895-27	塗装・防水工事	045-744-8355
旭2	(同) L-STAGE	旭) 白根4-19-10	運送業	
旭2	CCI (株)	旭) 今宿西町399-15	清掃	045-744-9750
旭4	(株)ジェイ	旭) 本宿町35-11	空調	045-294-9419
旭4	H2YT (同)	旭) 中希望が丘64-52	貿易・不動産	
旭4	(株)鯉住宅	旭) 柏町76	清掃業・リフォーム業	045-410-7591
瀬1	(株)ライズ工業	瀬) 本郷3丁目66-2	一般土木工事	045-303-0337
瀬1	(株)金井組	瀬) 中央35-1	建設業	045-489-3076
瀬2	(株)岡田庭苑	瀬) 瀬谷4丁目4-10	造園業	045-514-0062



ほどがや区民まつり



瀬谷フェスティバル



旭ふれあい区民まつり

ほどがや区民まつりは10月28日(土)に晴天に恵まれて開催されました。区民の皆さんのお出足も良く賑やかなお祭りとなりました。

瀬谷フェスティバルと旭ふれあい区民まつりが10月15日(日)に行われましたが、当日は生憎の強風に大雨の中強行されたものの、来て頂く方も濡れて大変だという事で法人会の参加は中止とさせていただきました。

### 3支部連合会

### 区民まつり

### 厚生委員会

### 健康セミナー

11月15日(水)、厚生委員会主催の健康セミナー「3B体操×コロナに負けんな!簡単エクササイズ」が、天王町の岩間市民プラザにて開催されました。

当日は、19名の参加者様と役員も合わせて、20名以上の方にご参加いただきました。

3B体操は、年齢性別を問わず、誰でも無理なく気軽に楽しめるよう考案された健康体操で、1971年に九州で始まり、全国に広まっています。今回は、(公社)日本3B体操協会の吉川氏、白井氏をお招きして、音楽に合わせて80分間楽しく身体を動かしました。

ベル・ボール・ベルダの頭文字をとった3B体操ですが、初めて手に取った道具にも皆さん自然と慣れ、講師の方の笑顔と優しい掛け声に合わせて取り組むうちに、心も身体もほぐれて軽くなりましたが、続ける事により、腰痛や肩こりなども良くなつた方もいらっしゃるそうです。

今年もインフルエンザやコロナの流



ベルダを使った体操



ボールを使った体操

行に負けず、元気に冬を乗り切る体力づくりの大切さを意識する有意義なひと時となりました。

茂手木